

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 29.03.2021

**Sitzungsleitung:** Maximilian Rothe.

**Protokoll:** Manja Krause.

**Sitzungsbeginn:** 18:30 Uhr

**Sitzungsende:** 20:30 Uhr

Mitglied	A - anwesend	E - entschuldigt	U - unentsch.	R - Sitz ruht
Bock, Nathalie	A			
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max	A (verspätet)			
Kaiser, Clemens Jakob			U	
Krause, Manja	A			
Nicklisch, Yannik	A			
Reich, Franz Ludwig	A			
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie	A			
Schubert, Lisa	A			
Vogel, Johannes	A			

### Assoziiertes Mitglied:

Kahler, Hanna		E		
Kiank, Anna-Marie		E		
Lopens, Nele		E		
Massino, Jasmin	A			
Stahr, Christop	A			

### Gäste:

Paula Fahlbusch

### **TOP 0: Formalia**

***Der FSR ABS ist mit 12 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.***

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

*Der FSR ABS möge beschließen, Paula Fahlbusch in den FSR ABS zu assoziieren.*

*// Ohne Gegenrede beschlossen*

Der FSR ABS möge die Protokolle vom 01.02. und vom 01.03. beschließen

*// Ohne Gegenrede vertagt*

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 08.02. beschließen

*// Ohne Gegenrede beschlossen*

### **TOP 1: Post**

- Do 4.3. FWD: Bitte um Hilfe Durchsetzung §13a LAPO (Entfall der Prüfung wegen Unzumutbarkeit) von Abschlussprüflingen → wen es interessiert kann im Mailpostfach unter Sonstiges → Stex-Klausur alles nachlesen
- Do 4.3. Uni-Tag am Samstag 05.06.2021 - Informationsveranstaltung dazu war am 18.3.
- Di 9.3. Seminar für Lehramtsstudis für den Übergang ins Referendariat (Bewerbung, Absicherung, Krankenversicherung)
- Mi 10.03. Einladung Studienkommission Lehramt am 07.04.
- Mi 10.03. SHK im Schülerlabor HZDR - mit Wunsch zum teilen auf der Website?
- Mi 10.03. Konferenz aller Lehramtsstudierenden → wünschen Videobeitrag, hat das jemand gemacht?
- Fr 19.03. Anfrage de Stura zur Terminfindung für eine Aussprache Thema "Kandidaturmangel"
- Mo 22.03. Verlängerung der Corona Zuschüsse durch das BMBF → soll auf Instagram als Story geteilt werden

- Mo 22.03. Unterstützung des offenen Briefs an die Konferenz Sächsischer Studierendenschaften "Kürzung von Tutor'innenmitteln verhindern"
- Di 23.03. Anfrage zu Ersti-Tüten → siehe Ordner Ersti Tüten
- Do 25.03. Fakultätsrat Einladung zum 31.3.2021
- Sa 27.03. Gremieneinführungsworkshop von der Konferenz sächsischer Studierendenschaften am 10.4. und 11.4.
- Mo 29.03. Studienkommission für 07.04. abgesagt

## TOP 2: Berichte

- **03.03. Stuko**

Verabschiedung von Herrn Kühn (Studiendekan) für Lehramt an Gymnasien und Oberschule

Neue Studiendekanin Frau Pospiech

Jochen Pilkat neues professorales Mitglied

Terminfestlegung: 1. Mittwoch im Monat 16 Uhr

Lapo: tritt am 01.10.2023 in Kraft

Änderungen wurden wirklich so niedergeschrieben

Weiteres Vorgehen: 1 Finalisierung der Abstimmung

2 Erstellung der Pflichtmodule

Anfang 2022 muss alles bei TU eingereicht werden

Anfrage Info: was passiert, wenn Lehrveranstaltungen nicht angeboten werden können

Abstimmung Korrektur Studienablaufplan Geo OS → abgestimmt

Bericht über aktuellen Stand Studienablaufplan:

Vorschlag → Verbindung Inklusion mit BW3 und Block A → viel positive Resonanz für LA Gym, für GS nichts

BW 7 wurde ebenfalls besprochen

Manche Studienordnungen fehlen noch, bsp. phil. Fakultät

Studentische Vertretung darf bei zukünftiger Ausarbeitung mithelfen

- **18.03. Stura Sitzung**

Grundsatzbeschluss gegen jede Queerfeindlichkeit wurde angenommen

Gewählt wurden: Cédric Kekes, Marvin Meier, .....

### **Finanzantrag Critical Whiteness Workshop**

700€ für Workshop

Weiß-Sein reflektieren und diskriminierungsfreie Handlungsansätze entwickeln → Das eigene Weiß-Sein wird im Alltag selten reflektiert, da weiß als die Norm gesehen wird.

Angenommen

Abweichung der Tagesordnung: Behandlung von **TOP 2c FZS** (Freier Zusammenschluss von Student\*innenschaften)

Antragsstellerin fordert, dass der Stura der TU Dresden beitrifft: zunächst Fördermitgliedschaft

Vorstellung durch Vertreterin:

Dachverband von Studierendenschaften, vertritt studentische Interessen auf Bundesebene/europäischer Ebene

- politische Lobbyarbeit, Zusammenarbeit mit diversen Organisationen, Treffen mit Abgeordneten (wissenschaftliche Sprecher demokratischer Parteien), Anhörungsverfahren

- Struktur: Mitgliederversammlung trifft Entscheidungen, wählt Studierende in Ausschüsse (wie Referate)

- Kampagnen, Projekte: alljährlich wiederkehrende Sachen gegen Rassismus, Antisemitismus usw, aktuelle Sachen (Solidarsemester 2020, Bafög-Kampagne)

Mitgliedschaft: jede Studierendenschaft kann beitreten, Mitgliedschaftsbeitrag abhängig von Studierendenzahl

Vollmitgliedschaft: Stimmrecht, fester Preis, Fördermitgliedschaft: kein Stimmrecht, freier Preis

Vorteile für Mitglieder: Material (Flyer, Handbücher, Online Videomaterial), Hochschulpolitikportal

Sven (Finanzen) plädiert für volle Mitgliedschaft, Kosten: 28k€ seinen tragbar

Gegenaussage: Vollmitgliedschaft würde auf lange Sicht Beitragserhöhung mit sich ziehen, lieber erstmal mit 500€ ausprobieren

Technische Unis/Hochschulen sind im FZS aktuell wenig vertreten

Meinungsbild: Voll, Förder, irgendeine Mitgliedschaft, keine, Enthaltung

Finanzantrag für Coronatests für Stura-Angestellte

- höchster Preis wurde gewählt, damit Angestellte die Möglichkeit haben, alle Angebote wahrzunehmen, wenn mal etwas nicht besser passt

Angenommen

## **Geschlossene Sitzung**

### **Wahlen und Entsendungen**

(Abstimmung per Briefwahl)

Wahl Geschäftsführer Finanzen: Sven Herdes stellt sich zur Wahl

Referent Technik: Christoph Johannes Kleine stellt sich zur Wahl

Förderausschuss: Max Friedemann stellt sich als Mitglied zur Wahl

Referent Sport: Sven Gappel stellt sich zur Wahl

Referent Politische Bildung: Fabian Walter stellt sich zur Wahl

Sitzungsvorstand: Sebastian Mesow und Robert Georges stellen sich zur Wahl

Referat Internationale Studierende: Natalia Fomina stellt sich zur Wahl

Entsendung Referat Soziales: Cao Son Ta → Ohne Gegenrede entsandt

Entsendung Referat Lehre und Studium: Cao Son Ta → Ohne Gegenrede entsandt

Entsendung Referat Gleichstellungspolitik: Sebastian Meindl → Ohne Gegenrede entsandt

### **Berichte**

Senatsbericht (liegt schriftlich in Stura Unterlagen vor)

Tutor\*innenmittelkürzungen stehen weiterhin im Raum → Aufruf zur Unterstützung eines offenen Briefs dagegen

### **Wirtschaftsplan 1. Lesung**

Informationen zu aktuellen Zahlen

### **Betragsordnung 1. Lesung**

Anpassung Preis Semesterticket

Klarstellung zu Rückerstattungen und Nachkauf des Semestertickets

### **Beitragsordnung 2. Lesung**

inhaltliche Anmerkungen zu den Punkten

- es gibt Fälle, in denen Studierende einen zweiten Studentenausweis beantragen, dann eine Rückerstattung holen und damit gratis fahren. → wenn Ausweis verloren wurde, ist keine Erstattung mehr möglich → Kritik am Misstrauen, da Fallzahlen eh sehr gering sind

→ das sei aktuell schon so drin, war nur klarere Formulierung

### **Wirtschaftsplan 2. Lesung**

Fragen, Vorschläge für Kürzungen

### **Finanzantrag kostenfreies Onlinesportangebot für Studierende**

Yoga, Rückentraining, Gesundheitssport

2 Semester, 20 Kurse, je bis zu 1000 Teilnehmer möglich

Angenommen

### **Finanzantrag Genderbasierte Gewalt: Feministische Ringvorlesung**



Ursachen, Folgen, konkrete Lösungsansätze diskutieren

Angenommen

### **Finanzantrag Moderationsworkshop**

gewaltfreie Kommunikation, Antidiskriminierung

Angenommen

### **Finanzantrag Ringvorlesung „In Zeiten der Revolution“**

- 5 Vorträge + eine Podiumsdiskussion

Angenommen

### **Verlängerung Anerkennung Hochschulgruppen**

Alle Hochschulgruppen sollen um 1 Monat verlängert werden → damit wir warten können, bis Förderausschuss beschlussbereit ist

### **Kommissarische Amtsführung Geschäftsführung**

Sonst gibts ab 1.4. keine arbeitende GF mehr

Mitglieder der GF kritisieren den langen Zeitraum

Antrag würde gegen die Ordnung verstoßen

Es wird vermutet, dass die Lage nicht besser wird, wenn man es mit dem Antrag verlängert (hinausschieben des Problems)

Kommissarische Amtsführung würde Debatte verhindern, was die Probleme des Sturas sind, die Verhindern, dass sich Studierende engagieren

Abgelehnt

### **Hochschulgruppen Anerkennung:**

Hängematte

- Studierendenclub: bietet Getränke und Kulturangebote

- Aktuell steht der Club quasi leer

→ wird anerkannt

#### Studentenclub Countdown

- Kunst, Musik, Parties, aktuell nichts

→ wird anerkannt

#### Team AufEinanderAchten

- Entstigmatisierung psychischer Erkrankung, Aufklärung, Hilfe zum ins Gespräch Kommen

→ wird anerkannt

#### Gender Equality Now (Genow)

- Viele Projekte zum Thema (ca. 20 nächstes Semester)

→ wird anerkannt

#### Studentenclub Traumtänzer

- mittelalterliches Ambiente, Mottoabende, Spieleabende, Pen and Paper

→ wird anerkannt

#### Kellerclub GAG 18

- studentische Kultur bereichern, Tanzveranstaltungen

→ wird anerkannt

### **Sonstiges**

Cao Son Ta verlässt die Geschäftsführung und bedankt sich

- **18.03. Info Veranstaltung Lasub**

Kooperation des LaSuB Chemnitz + ZLSB

Workshop für 12 SuS, 14-18Uhr

Nach einem sehr langen Vortrag des LaSuB durfte das ZLSB 20 Minuten über das eigentliche Studium reden.

Ich habe von meinem Studium erzählt, danach gab es einen offenen Breakout-Room für Fragen - wurde aktiv genutzt



Erkenntnis: Studierende notwendig für die Veranstaltung

Vorschlag an Sebastian Schellenhammer: weitere Studis dabei, um detaillierte Fragen zu beantworten

Nächster Termin: 16.04. von ca. 15-16 Uhr

Ich werde weiter Kontakt halten

Max Hobinka und Maximilian Rothe würde auch mitkommen

- **24.03. Gespräch Prorektor und Bereich GSW**

- sehr kurzfristig von dem Bereichdezernat kommuniziert (nicht sehr fein)

- Prorektor Bildung (Michael Kobel) tritt das Amt neu an und hört sich die Probleme der einzelnen Bereiche an

- GSW: Stellenknappheit, Organisationsschwierigkeiten mit dem ZLSB, Probleme im Lehramt allgemein

- Prorektor erfragt sehr oft die Meinung der Studierenden und wirkt sehr kooperativ

- Herangehensweise des Prorektors wird als sehr positiv von den Studierenden wahrgenommen, sodass gehofft werden kann, dass er viel positiv bewirken kann

- **29.03. Studienordnung GS**

Bericht erfolgte mündlich, nichts Wichtiges

- **Sonstiges: BK GSP**

Meinungen sind eingegangen

Wenn es gut läuft im Wintersemester neue/r Dozent:in

### **TOP 3: Organisation**

- Diskussion: Link der Sitzung auf Website

Max F. würde jede Woche kurzfristig den Link hochladen → Positives Feedback

- Sitzungszusammenfassungen auf sozial Media  
ÖA-Team überlegt sich ein passendes Layout
- Max-F.: „Kommunikation“  
Dokument in der Cloud zur Kommunikation  
In zwei Wochen Meinungsbildung und Diskussion darüber
- -Zugang der Lehramsstudis zu Lernsax/ MeSax  
Medienpool, Videos, Arbeitsblätter, Mediathekbereich, für den Unterricht zugelassene Lehrmittel  
Problem: Ohne Lernsax-zugang kein Zugriff auf die Dokumente möglich  
Max F. fragt Nadine Bergner und Manja bei AK DigMed
- Wechsel Postverantwortlichkeit, Max F. weiterhin Postverantwortlicher
- Neue Ordnung im Email-Postfach, übersichtlich in Unterordner geteilt

## **TOP 4: Fachschaftsordnung**

- Nick kümmert sich um die neue Fachschaftsordnung, Überprüfung/  
Überarbeitung  
Im SoSe beschlussfähig damit im WiSe ausführbar/umsetzbar  
Doodle für Interessierte, die mithelfen wollen

## **TOP 5: Studienordnungen**

- Lesefassung Studienordnung hauptsächlich BW  
Organisatorische Infos, die man nicht auf den ersten Blick erfährt, sollen für Studierende ersichtlich werden  
Aufarbeitung der Studienordnung BW, gern auch andere Studienordnungen  
ähnlich wie Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

Anso und Nathalie als Hauptverantwortliche

Zuarbeit von Erstsemestern aus dem FSR, Infos an welcher Stelle Dinge unklar sind

### **TOP 6: Veranstaltungen**

- Koala

Vernetzung der FSRe bundesweit, Anso und Nick stellvertretend für uns

- Digitales PädWE (mit Workshops in Zusammenarbeit mit ZLSB, ... )

Pädagogisches Wochenende, Ausflug

Bsp. Umgang mit Mobbing, Elternabende, Schulhofverhalten, ...

In Zusammenarbeit mit Perspektive Land oder GW o.a. zwecks Referenten

Planung: Nick und Anfrage, wer mit helfen möchte

Termin im Sommersemester, Ende Mai Anfang Juni

- Back to Business – digitale Feier zum SoSe-Start

Im Wonderraum? Zum Leute Kennenlernen, Vernetzung

Termin, Werbung und Organisator gesucht

Viel Fürsprache

Nathalie und Max H. als Verantwortliche

- FSR-Geburtstag 11 Jahre

Aufmerksamkeit für Partizipation der Studierenden

Was der FSR, was machen wir, welche Aufgaben haben wir

Diskussion in zwei Wochen

- SoSe allgemeine Veranstaltungen

Bsp. Spieleabend, Halbweihnachten, Powerpoint-Karaoke

Bis nächste Sitzung überlegen, wer was organisieren möchte

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde

Ohne Gegenrede angenommen

### **TOP X: Studierendenanliegen, Sonstiges**

#### *Studierendenanliegen*

- Situation BW-1

Problem: zu wenig BW1-Seminare, da die Uni zu wenig Geld gibt  
(Zukunftsvertrag)

Die Erziehungswissenschaft tut, was sie kann

Studierende, die keinen Seminarplatz bekommen haben, müssen Seminar in  
nächstes Semester verschieben

#### *Sonstiges*

- Sprechstunden Sommersemester

In nächster Sitzung

- Uni-Tag im Juni

Informationen in einer Mail im Postfach

01.06. zusammen mit ZLSB, Abstimmung

Unklar, was genau gemacht wird, Fürsprache für Q.&A.

Digitaler Ablauf, wir müssen Räume buchen, relativ zeitnah

Nathalie als Verantwortliche

- Mobi-Bike

Über Verlinkung einmalig 20€ bezahlen und Mobi-bike zu bestimmten  
Konditionen im SoSe nutzen

Testlink morgen zwischen 16 und 17 Uhr,

ab 15.04. für Studierende zugänglich, wird über Mail geteilt

- Austausch Uni-Orga Anja Wiede

Beschwerdestelle im Umgang mit sexualisierter Gewalt

Kontaktaufnahme mit ihr darüber, welches Format am besten geeignet ist, um es Studierenden nahezubringen

Einladung in die Sitzung

- Anmeldung Instagram

Hinweis per Email über eine neue Anmeldung, unklar, ob das jemand von uns war

- Wer macht das Studierendenanliegen im Postfach?

Max F. verteilt Studierendenanliegen an passende Mitglieder

## **TOP 8: Termine**

- 30.03. Protest Stex-Klausur

Weitere Informationen im Postfach: sonstiges: Stex-Klausur

- 30.03. Test Tarif Mob-Bike SoSe

- 31.03. FakRat EW

- 07.04. SK Lehre

- 09.-11.04. Koala (AnnSo, Nick)

- 10.-11.04. Gremienworkshop

Informationen in der Email unter KSS

Prüfungsausschuss, Prüfungsrecht, ...

3-4 Personen angemeldet

- 12.04. Gespräch PB - Bereich MN (Nick)

- 14.04. Prüfungsausschuss (Clemens, Nick)

- 15.04. Expertenkommission Physik (Clemens, Nick)

- 16.-18.04. Film-"Event" "picture a scientist"

- 22.04. Digital boys day/girls day

- 28.04. Bereichsrat GSW (Annso, Lisa)

- 28.04. AK FD SPS (Lisa, ...)
- 28.4. Vernetzungstreffen FSRe

**TOP-Vorschläge nächste Sitzung:**

Nächster Sitzungstermin: 12.04.2021

Nächste Sitzungsleitung: ---

Nächstes Protokoll: ---

TOP-Vorschläge: ---

**Bestätigung des Protokolls**

\_\_\_\_\_

Datum, Ort

\_\_\_\_\_

Sitzungsleitung

\_\_\_\_\_

Protokollant:in